

Eurykleia

Eurykleia. Celles qui avaient un nom
<https://eurykleia.hypotheses.org/>

L'unité de grec ancien a le plaisir de vous convier à un
atelier animé par Mme

Sandra Boehringer
(Université de Strasbourg)

le vendredi 10 mai 2019
10h-12h30

Uni Dufour salle **U365**

L'atelier consiste en une **présentation avec mise en pratique** de la base de données participative **Eurykleia**, dont l'objectif vise à rassembler les documents où apparaissent les noms des femmes antiques.

Descriptif et informations pratiques au verso

Contact : Sophie Gällnö, sophie.gallno@unige.ch

Présentation du projet *Eurykleia. Celles qui avaient un nom*

Faire l'histoire de l'Antiquité grecque et romaine, c'est faire l'histoire des hommes et des femmes.

Dans le but d'offrir à la communauté scientifique les moyens méthodologiques et les outils numériques permettant de réaliser une histoire véritablement mixte, le projet a pour objectif de rassembler dans une **base de données participative** les documents où apparaissent de manière visible les noms des femmes de ces sociétés.

Ces données pourront ensuite être utilisées pour mener des recherches sur des thématiques variées ou pour développer des analyses renouvelées des documents historiques. Grâce aux apports des travaux en histoire des femmes et en études de genre, cette base de données permettra aussi de déconstruire certains clichés sur les femmes dans l'Antiquité et rendra possible des recherches nouvelles sur des sociétés abordées dans leur totalité.

Ce projet scientifique est porté par Sandra Boehringer, Adeline Grand Clément, Sandra Péré Noguès et Violaine Sebillotte Cuchet avec le soutien de : Paris I Panthéon Sorbonne, ANHIMA-UMR 8210, ARCHIMEDE-UMR 7044, PLH-ERASME- EA 4601 et TRACES-UMR 5608.

Déroulement de l'atelier du 10 mai

- Présentation du projet scientifique et démonstration de la base de données avec des exemples concrets.
- Travaux pratiques : les participant-e-s sont prié-e-s de préparer en amont deux ou trois documents antiques (langue originale et traduction, tous types de document – décret, pétition, extraits de textes historiques ou poétiques etc.) contenant le nom d'une femme, dans un contexte qui correspond à leurs travaux de recherche. On procèdera alors, en sous-groupes, à la saisie des informations dans la base de données grâce au guide de saisie. Attention : les femmes répertoriées ne doivent pas être des figures mythologiques ou de fiction mais des personnes réelles ou supposées telles par les sources.
- Retours et mise en commun : discussion, mise en évidence des potentialités scientifiques de la base (approche statistique, comparative, thématique etc.).

Cet atelier sera également l'occasion d'échanger sur l'apport des études de genre dans le champ des sciences de l'Antiquité et de constituer un réseau scientifique.

Il est possible d'assister à l'atelier comme auditrice ou auditeur sans amener de document. Les étudiant-e-s sont les bienvenu-e-s.

Inscription sur <https://doodle.com/poll/u5b2n63nr6n2iix3>
ou via e-mail à sophie.gallno@unige.ch

jusqu'au mercredi 8 mai